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東航墜機已找到部分主要殘骸

豁免範圍有待擴大
根據美國貿易代表辦公室當天發表的聲明，得到豁

免的中國商品包括工業部件，如泵和電機、一些汽車
部件和化學品、單車和其他消費品。

國家發改委對外經濟研究所國際經濟綜合研究室主
任王海峰在接受本報記者採訪時表示，從美國自身的
角度而言，美國豁免部分中國商品的關稅，主要是為
了緩解國內的通脹壓力和供應鏈的危機。他指，一方
面是，受新冠肺炎疫情、俄烏衝突等因素的影響，全
球供應鏈緊張；另一方面是，由於美國對中國商品加
徵關稅，美國國內物價飛漲，美國目前正想方設法緩
解這個問題。

曾在奧巴馬政府擔任駐新加坡大使的大衛·阿德爾
曼認為，鑒於美方在制定豁免清單時考慮的一個關鍵
因素是，某些商品是否可以在除中國以外的其他地方
獲得。因此而言，恢復豁免是 「明確的證據，表明中
國對有利於美國企業和美國消費者的全球供應鏈至關
重要」。

分析人士認為，在當前政治和經濟形勢下，拜登政

府此舉意在減輕美國進口商的壓力，並有助於改善中
美關係。但總體而言，此舉影響相對有限，豁免範圍
有待擴大。

「中美經貿關係還要回到一個基本面，這個基本面
是要能體現各自領域的競爭優勢，體現貿易對雙方都
有利，體現貿易的互惠性，體現中美經濟合作的互補
性。」王海峰說，貿易摩擦更多是政治因素驅動，但
政治因素最終還要回到經濟基本面，中美在未來要通
過對話交流，釋放更多的相互合作、相互交流的信
號。

紓困中小微外貿企
日前，中國國際貿易促進委員會商業行業委員會與

XTransfer 聯合發布的《2021 年中小微企業出口貿易
（B2B）指數報告》認為，中國中小微外貿企業將延
續2021年的優秀表現。束珏婷表示，疫情暴發以來，
中國部署出台了一系列政策舉措，助力中小微外貿企
業改善生產和經營環境。今年以來，面對疫情起伏反
覆、國際形勢變化、海運物流不暢等不確定不穩定因
素，中國外貿依然實現了開門穩。她同時表示，近期

對部分地方的調研情況看，中小微外貿企業保訂單、
保履約仍面臨一定壓力。

束珏婷介紹，下一步，商務部將重點在幾方面持續
為中小微外貿企業紓困解難：一是繼續會同相關部門
和各地方，落實好今年1月出台的穩外貿政策措施，
多措並舉保障外貿產業鏈供應鏈穩定暢通。二是按照
國務院統一部署，會同有關部門指導各地持續優化營
商環境，將減稅降費等措施落實到位，繼續整治亂收
費、亂罰款等問題，支持外貿企業穩定發展。三是指
導企業推動進口多元化，加強國際合作，構建互利共
贏的原材料貿易渠道。 「總之，我們將多措並舉，以
政策的確定性幫助外貿企業應對外部的不確定性，助
力爬坡過坎，行穩致遠。」

另外，束珏婷表示，下一步，商務部將進一步擴大
市場開放，充分發揮進博會、消博會、廣交會進口展
區、進口貿易促進創新示範區等重要進口貿易平台作
用，讓全球優質產品和特色商品高效對接中國市場，
大力促進能源資源產品、農產品及優質消費品進口，
不斷為世界經濟發展注入新的動能。

推進中歐投資協定進展
根據歐盟方面通報，中歐將於近期舉行領導人會

晤。坊間高度關注中歐投資協定批准生效進程是否有
望在會晤上得到推進。束珏婷表示，中歐投資協定是
一份平衡、高水平、互利共贏的協定，協定早日簽署
生效符合雙方的共同利益。自2020年底中歐投資協定
談判完成以來，雙方一直在開展法律審核等技術工
作，為協定的簽署和批准生效做準備。 「中歐投資協
定的簽署生效是中歐雙方共同關心的問題。我們願與
歐方一道，推進協定批准生效進程，使協定能早日惠
及雙方企業和民眾」。

美豁免352項中國進口商品關稅

專家指美旨在緩解國內通脹
【香港商報訊】記者張麗娟、朱輝豪報道：當地時間23日，美國貿易代表辦

公室宣布將恢復352項自中國進口商品的加徵關稅豁免。商務部發言人束珏婷
在昨日例行發布會上表示，這有助於相關產品的正常貿易。她強調，中方始終
認為，美方單邊加徵關稅措施不利於中國，不利於美國，不利於世界。在當前
通脹持續走高、全球經濟復蘇面臨挑戰的形勢下，希望華府從中美兩國消費者
和生產者的根本利益出發，盡快取消全部對華加徵關稅，推動雙邊經貿關係早
日回到正常軌道。

【香港商報訊】昨日下午， 「3·21」東航飛行事故
國家應急處置指揮部在廣西梧州舉行第四場新聞發布
會。據發布會通報，截至24日15時30分，共搜尋到
遇難者遺物21件、飛機殘骸183份和部分遇難者遺體
殘骸，已移交調查工作組。

基本確定主要撞擊點
會上通報，東方航空公司MU5735航班部分主要殘

骸已找到，飛機大部分殘骸集中在主要撞擊點周圍半
徑 30 米左右的核心區域內，深度從地表向下延伸約
20米左右。已經找到的主要殘骸包括：發動機部葉片
及渦輪殘件、發動機吊架殘件、左右側水平尾翼殘
件、副翼自動駕駛作動器以及帶有部分翼梢小翼的機
翼殘件，還發現了駕駛艙內的機組逃生繩和機組手冊
殘片以及部分機組證件。

在離事故核心現場約10公里處，搜救人員也發現了
一個疑似飛機殘骸碎片。廣西消防救援總隊總隊長鄭
西在發布會上介紹，發現殘骸碎片的地點在梧州市藤

縣藤州鎮四旺村鴉塘組一農田，長
度約130厘米，最寬約10厘米。 當
天搜尋範圍會比前一天擴大1.5倍。

黑匣子存儲單元或損
據民航局介紹，第一部黑匣子已

於23日晚由專人送達在北京的譯碼
實驗室，數據下載和分析工作正在
進行中，目前不能排除存儲單元損
壞的可能性。

民航局表示，駕駛艙語音記錄器
的發現，增加了另一部飛行數據記
錄器被找到的可能性，將繼續加大
搜尋力度，全力尋找第二部記錄
器。

200多名家屬前往現場
據介紹，截至24日早上8時，廣西梧州（含藤縣）

住宿的56位旅客家屬共計305人，涉及52個家庭。在
指揮部的統一安排下，已有200多名旅客家屬前往事
故現場。

【香港商報訊】記者翁海倩報道：日前，西帕食品
科技產業園項目在博樂邊境經濟合作區舉行了開工奠
基儀式。

23日，新疆維吾爾自治區博爾塔拉蒙古自治州黨委
書記何永慧一行蒞臨西帕食品科技產業園，實地察看
了產業園項目建設。何永慧對於西帕食品科技產業園
項目的規劃表示讚賞，並希望西帕食品為博州經濟的
高質量發展做出更多的貢獻。西帕食品董事長劉敬文
表達將以更有力的措施，推進項目早投產、早見效，
努力把項目打造成博州食品產業發展新標杆。

據悉，2021年底，博爾塔拉蒙古自治州人民政府與
新疆西帕科技產業集團有限公司簽署全面戰略合作協
議，此次西帕食品項目開工奠基儀式是推進雙方戰略
合作協議、助力產業援疆的第一個重大項目。該項目
總投資5億元。

西帕食品科技產業園
在新疆舉行開工儀式

【香港商報訊】日前，上交所科創板上市委2022年
第22次審議會議結果顯示，安徽合肥新匯成微電子股
份有限公司首發順利過會。這是繼晶合集成、翰博高新
之後，合肥新站高新區本月上會通過的第三家企業。

據了解，匯成股份本次擬募資15.64億元，主要用於
12吋顯示驅動芯片封測擴能項目、研發中心建設項目
和補充流動資金。正奇控股總裁李德和表示，匯成股
份專注於顯示驅動芯片領域，管理團隊擁有着多年的
經驗積累和豐富資源，公司以技術創新為核心驅動
力，希望其通過技術進步在行業內取得進一步的突破
和更大的成就。

近年來，合肥新站高新區一直深耕芯屏領域，將企
業上市作為動能轉換的 「最強引擎」，對一批影響力
大、創新能力強、發展潛力好的後備企業進行精細化
培育，並在金融、政策、服務等領域開展系統創新，
不斷加大政策扶持和服務力度。

下一步，合肥新站高新區將進一步發揮龍頭產業的
集聚優勢，持續做大世界級新型顯示和驅動芯片產業
基地，努力成為具有內地一流水平的高新區。

何欣 柏永

皖合肥匯成股份
科創板首發過會

3月24日，搜救人員在事故核心區繼續搜索。 新華社

「疫」線吹哨，黨員報到！當前疫情防控形勢複雜
嚴峻、波動反覆，巢湖市直機關廣大黨員幹部緊跟號
令、聞令而行，下沉一線、主動出擊，用實際行動踐
行使命擔當，把群防群治的防線織得更密更牢。

在宣傳引導中展現疫情防控「紅色風采」
3月19日下午3時許，來到巢湖市鳳凰山街道東風

社區東風小區時，一群 「紅馬甲」正在小區廣場上為
居民們宣講疫情防控知識，看到一些老年人坐在一起
話家常，在職黨員更是主動上前給老年人們講此次疫
情的防控要點，及時、快捷、有效地宣傳防治信息，
引導居民正確理解、積極配合、科學參與疫情防控。
東風社區黨委書記、居委會主任蔣小軍說，東風社區
現有9個小區18000多位居民，工作人員僅有20名，
防控壓力很大。這次有118名在職機關黨員幹部下沉
到我們社區，在疫情防控工作中能發揮非常重要的作
用。我們已將所有黨員幹部充實到各個小區，配合做
好疫情防控、核酸檢測預登記等工作。

在同心協作中 織密疫情防控「紅色防線」
「大媽，我是社區的防疫志願者，家裏有幾口

人，做過核酸檢測預登記了嗎？」3 月 19 日下午，
在巢湖市卧牛山街道花園社區花園小區，巢湖市人
民檢察院下沉社區黨員蔣洪敏和網格長徐翠花得知

張大媽還沒有進行核酸檢測預登記，蔣洪敏很快幫
張大媽在手機上完成核酸檢測預登記。 「以後您如
果去做核酸檢測，亮這個碼就可以了。」蔣洪敏去
年就曾下沉社區參與過疫情防控等志願服務工作，
這對他來說已十分熟練。他說，黨旗就要插在群眾
最需要的地方。身為黨員，就要在關鍵時刻發揮先
鋒模範作用。接下來他會積極配合社區做好工作，
盡最大努力去解決好群眾身邊的一個個小問題，打
通服務群眾最後一百米。

在凝心聚力中 筑牢疫情防控「紅色屏障」
3月19日一大早，巢湖市紅十字會下沉黨員郭霞雲

就全身心投入到疫情防控工作中。在亞父街道崗嶺社
區太陽島花園小區大門，郭霞雲和其他在職黨員一起
協助小區物業和社區工作人員做好出入人員體溫測
量，核驗健康碼、行程碼等工作。市直機關工委副書
記趙業樹表示，在這輪疫情防控的關鍵階段，為進一
步做好巢湖市疫情防控工作，巢湖市深入開展 「四樹
四亮」（樹黨旗、亮陣地；樹形象、亮身份；樹公
示、亮崗位；樹先鋒、亮服務）活動，動員全市各級
黨組織和廣大共產黨員立即投身疫情防控第一線。目
前市直機關和企事業單位約 1500名黨員幹部已到社
區報到。

周曉梅 袁野

安徽巢湖：防疫一線黨旗紅黨員幹部當先鋒
安徽省巢湖市系列報道之一：

蕪合高速、商合杭、合福線在綠水青山間縱橫交
織， 「互聯網+三農」模式的三瓜公社景色宜人、遊
人如織；奇瑞、百思一批又一批高新技術企業在工業
園區如 「星星之火」點燃安巢 「四新」產業布局……
一幕幕場景，讓人無時無刻不感受到新時代新安巢呈
現出的新活力。

「新風貌」孕育新機：安巢經開區依託產業基
礎、生態環境、溫泉療養等方面的獨特優勢，不斷
加快生物醫藥、健康養生、文化旅遊的融合發展，
實現了實現生產、生活、生態的三元疊加合。在這
青山綠水間，他們把生態優勢轉化為產業優勢，全
力打造 「新能源、新材料、新醫葯、新文旅」的
「四新」產業。天匯蛋白質口服胰島素、寧波方正

新能源等一批重大項目落戶；智能製造產業園等 22
個產業項目開工建設，上海電氣儲能液流等18個項
目竣工投產，合巢產業新城 5G 產業園等 36 個項目
有序推進。安巢經開區在 「四新」產業發展的道路
上穩步向前。

「新形象」破浪前行：安巢經開區自 「百日攻堅」
專項行動開展以來，堅持 「重品行、重實幹、重擔
當」的選人、用人導向，進一步激發了幹部幹事創業
的精氣神。

尤其是黨員幹部，更是做到了自覺幹在前、衝在
前，帶頭謀劃工作思路和具體措施，狠抓工作推進和

落實，形成了層層抓落實的生動局面。2021年，經開
區凝心聚力，奮力趕超，經濟發展成果不斷彰顯，主
要指標增幅全市位次前移，實現了全區GDP同比增
長14.3%的歷史最好成績，GDP、固定資產投資、工
業投資等指標增幅領跑全市，5項指標增幅領跑開發
區，10 項指標超兩位數增長，交出了一份 「量質齊
升」的出彩答卷。

讓企業 「樂業」：為更好地服務和聯繫企業，讓企
業賓至如歸，經開區建立委負責人領導聯繫重點企業
制度，抽調100名幹部職工赴100家園區企業擔任駐
企聯絡員，構建起服務高效便捷、助企幫扶精準、包
保調度到位的全方位、多層次的服務格局，真正讓企
業實現 「一次不跑、事情辦好」。全區上下主動作為
靠前服務，變 「企業找政策」為 「政策找企業」，對
企業開展一對一指導服務，建立項目申報庫，讓企業
明確方向、補齊短板、提升品牌、享受紅利。區內安
徽尚德科技有限公司兩度入選，實現該區國家專精特
新 「小巨人」企業零突破。

2022年，安巢經開區將秉持讓企業這方熱土上安心
創業、茁壯成長，讓群眾在這方家園幸福生活、頤養
天年的理念。賦予 「安巢」新的內涵，讓 「安巢」不
僅僅是安巢經開區的的簡稱，更是一個活起來、響起
來的品牌。

王洪亮 吳萍

「新安巢」 在出發
安徽巢湖經開區系列報道之一：

「疫」線吹哨，黨員報到！當前疫情防控形勢複雜
嚴峻、波動反覆，巢湖市直機關廣大黨員幹部緊跟號
令、聞令而行，下沉一線、主動出擊，用實際行動踐
行使命擔當，把群防群治的防線織得更密更牢。

在宣傳引導中展現疫情防控「紅色風采」
3月19日下午3時許，來到巢湖市鳳凰山街道東風

社區東風小區時，一群 「紅馬甲」正在小區廣場上為
居民們宣講疫情防控知識，看到一些老年人坐在一起
話家常，在職黨員更是主動上前給老年人們講此次疫
情的防控要點，及時、快捷、有效地宣傳防治信息，
引導居民正確理解、積極配合、科學參與疫情防控。
東風社區黨委書記、居委會主任蔣小軍說，東風社區
現有9個小區18000多位居民，工作人員僅有20名，
防控壓力很大。這次有118名在職機關黨員幹部下沉
到我們社區，在疫情防控工作中能發揮非常重要的作
用。我們已將所有黨員幹部充實到各個小區，配合做
好疫情防控、核酸檢測預登記等工作。

在同心協作中 織密疫情防控「紅色防線」
「大媽，我是社區的防疫志願者，家裏有幾口

人，做過核酸檢測預登記了嗎？」3 月 19 日下午，
在巢湖市卧牛山街道花園社區花園小區，巢湖市人
民檢察院下沉社區黨員蔣洪敏和網格長徐翠花得知

張大媽還沒有進行核酸檢測預登記，蔣洪敏很快幫
張大媽在手機上完成核酸檢測預登記。 「以後您如
果去做核酸檢測，亮這個碼就可以了。」蔣洪敏去
年就曾下沉社區參與過疫情防控等志願服務工作，
這對他來說已十分熟練。他說，黨旗就要插在群眾
最需要的地方。身為黨員，就要在關鍵時刻發揮先
鋒模範作用。接下來他會積極配合社區做好工作，
盡最大努力去解決好群眾身邊的一個個小問題，打
通服務群眾最後一百米。

在凝心聚力中 筑牢疫情防控「紅色屏障」
3月19日一大早，巢湖市紅十字會下沉黨員郭霞雲

就全身心投入到疫情防控工作中。在亞父街道崗嶺社
區太陽島花園小區大門，郭霞雲和其他在職黨員一起
協助小區物業和社區工作人員做好出入人員體溫測
量，核驗健康碼、行程碼等工作。市直機關工委副書
記趙業樹表示，在這輪疫情防控的關鍵階段，為進一
步做好巢湖市疫情防控工作，巢湖市深入開展 「四樹
四亮」（樹黨旗、亮陣地；樹形象、亮身份；樹公
示、亮崗位；樹先鋒、亮服務）活動，動員全市各級
黨組織和廣大共產黨員立即投身疫情防控第一線。目
前市直機關和企事業單位約 1500名黨員幹部已到社
區報到。

周曉梅 袁野

安徽巢湖：防疫一線黨旗紅黨員幹部當先鋒
安徽省巢湖市系列報道之一：

蕪合高速、商合杭、合福線在綠水青山間縱橫交
織， 「互聯網+三農」模式的三瓜公社景色宜人、遊
人如織；奇瑞、百思一批又一批高新技術企業在工業
園區如 「星星之火」點燃安巢 「四新」產業布局……
一幕幕場景，讓人無時無刻不感受到新時代新安巢呈
現出的新活力。

「新風貌」孕育新機：安巢經開區依託產業基
礎、生態環境、溫泉療養等方面的獨特優勢，不斷
加快生物醫藥、健康養生、文化旅遊的融合發展，
實現了實現生產、生活、生態的三元疊加合。在這
青山綠水間，他們把生態優勢轉化為產業優勢，全
力打造 「新能源、新材料、新醫葯、新文旅」的
「四新」產業。天匯蛋白質口服胰島素、寧波方正

新能源等一批重大項目落戶；智能製造產業園等 22
個產業項目開工建設，上海電氣儲能液流等18個項
目竣工投產，合巢產業新城 5G 產業園等 36 個項目
有序推進。安巢經開區在 「四新」產業發展的道路
上穩步向前。

「新形象」破浪前行：安巢經開區自 「百日攻堅」
專項行動開展以來，堅持 「重品行、重實幹、重擔
當」的選人、用人導向，進一步激發了幹部幹事創業
的精氣神。

尤其是黨員幹部，更是做到了自覺幹在前、衝在
前，帶頭謀劃工作思路和具體措施，狠抓工作推進和

落實，形成了層層抓落實的生動局面。2021年，經開
區凝心聚力，奮力趕超，經濟發展成果不斷彰顯，主
要指標增幅全市位次前移，實現了全區GDP同比增
長14.3%的歷史最好成績，GDP、固定資產投資、工
業投資等指標增幅領跑全市，5項指標增幅領跑開發
區，10 項指標超兩位數增長，交出了一份 「量質齊
升」的出彩答卷。

讓企業 「樂業」：為更好地服務和聯繫企業，讓企
業賓至如歸，經開區建立委負責人領導聯繫重點企業
制度，抽調100名幹部職工赴100家園區企業擔任駐
企聯絡員，構建起服務高效便捷、助企幫扶精準、包
保調度到位的全方位、多層次的服務格局，真正讓企
業實現 「一次不跑、事情辦好」。全區上下主動作為
靠前服務，變 「企業找政策」為 「政策找企業」，對
企業開展一對一指導服務，建立項目申報庫，讓企業
明確方向、補齊短板、提升品牌、享受紅利。區內安
徽尚德科技有限公司兩度入選，實現該區國家專精特
新 「小巨人」企業零突破。

2022年，安巢經開區將秉持讓企業這方熱土上安心
創業、茁壯成長，讓群眾在這方家園幸福生活、頤養
天年的理念。賦予 「安巢」新的內涵，讓 「安巢」不
僅僅是安巢經開區的的簡稱，更是一個活起來、響起
來的品牌。

王洪亮 吳萍

「新安巢」 在出發
安徽巢湖經開區系列報道之一：

【香港商報訊】記者郭代勤報道：日前，國家精準
醫學產業創新中心揭牌儀式在成都天府國際生物城舉
行，這標誌着四川省首個國家級產業創新中心正式落
地成都高新區。

據悉，國家精準醫學產業創新中心由四川大學華西
醫院牽頭，聯合精準醫學產業鏈上下游龍頭企業、科
技服務和投資機構共同發起組建，於今年1月19日獲
國家發改委正式批覆。

作為醫藥健康領域唯一獲批的國家產業創新中心，
國家精準醫學產業創新中心將建設精準診斷、精準治
療、精準評價3個關鍵共性技術平台和1個精準醫學戰
略資源庫支撐平台，推動科技創新、成果轉移轉化和
產業化，形成一批 「卡脖子」關鍵核心技術。目前，
項目初期總投資10.52億元。

川首個國家產業創新
中心落戶成都高新區
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